

## Dios, comprometido con su creación

**TEXTO:** Génesis 1-3, Rom.8:19-24, Apocalipsis 21:3b-4

### Definición de compromiso

El compromiso hace referencia a un tipo de obligación o acuerdo que tiene un ser humano con otros ante un hecho o situación. Un compromiso es una obligación que debe cumplirse por la persona que lo tiene y lo tomó. *Fuente:* <https://concepto.de/compromiso/#ixzz8vvVUUMzj>

- Una obligación contraída (=implica la voluntad y decisión voluntaria de la respectiva persona)
- Una promesa o declaración de principios a seguir. Produce que la persona se siente conectada y dedicada a una actividad, tarea, objetivo...

No obstante, si hoy hablamos del compromiso de Dios tenemos que entender que Dios estaba totalmente libre de comprometerse o no; nada y nadie lo pudo obligar. Así que, compromiso siempre demanda mi decisión voluntaria.

### Dios comprometido con su creación Génesis 1-3

En el tiempo del AT

Dios había demostrado su magnificencia y gran poder al crear el universo y poner a los primeros seres humanos en el Edén; y por un tiempo los dos lo disfrutaron. No obstante, esta armonía y bondad no perduró; Adán y su esposa desobedecieron distorsionando y manchando así la buena obra de Dios y es en este momento, donde se empieza a confirmar el compromiso absoluto que Dios tuvo con su creación:

- Dios demostró su compromiso al:

- (1) Dar la primera promesa mesiánica. - En la historia del Edén la pena impuesta por comer del fruto prohibido era la muerte en aquel mismo día (2.17), pero Dios muestra su misericordia en que la muerte, aunque segura se posterga para algún momento en el futuro, (Gn.3.19). En Gn. 3.15 " *Y pondré enemistad entre tú y la mujer, y entre tu simiente y su simiente; él te herirá en la cabeza, y tú lo herirás en el calcañar*". En este texto bíblico vemos el anuncio de una prolongada lucha, los descendientes de la mujer lucharán sin cesar contra el poder esclavizante del mal simbolizado por la serpiente, pero un día verán la victoria con la venida del Mesías, estas palabras cayeron sobre Adán y Eva como una bendita promesa de salvación. Dios demuestra su compromiso con su creación no destruyendo al ser humano en ese momento, sino extendiendo su brazo bondadoso y dándole una promesa de salvación.
- (2) Excluirlos del Edén, para que no coman del árbol de la vida y tengan que vivir eternamente en pecado. Dios en su misericordia prohibió a Adán y Eva al acceso del árbol de la vida, pues vivir eternamente en un estado pecaminoso significaría una agonía interminable para la humanidad, sin esperanza del alivio que viene con la muerte. Al limitar nuestro tiempo de vida, Dios nos da suficiente tiempo para llegar a conocerlo a Él y acceder a la vida eterna a través de Cristo, y nos evita la miseria de una existencia interminable en una condición pecaminosa.

- Los relatos del AT siguen confirmando este compromiso de Dios

-> Noé es salvado en el arca y Dios se compromete de nunca más destruir su creación. Esta parte de la historia del AT es conocido como el pacto Noético fue un pacto incondicional entre Dios y Noé o entre Dios y la humanidad. Después del diluvio, Dios prometió a la

humanidad que Él jamás volvería a destruir la vida en la tierra con un diluvio, aunque la humanidad seguiría haciendo lo malo. Dios dio el arco iris como señal del pacto.

-> La formación de un pueblo demostraba el compromiso de Dios con su creación, Lo vemos en las historias de Abraham, Isaac, Jacob y de todos los grandes personajes que vienen después.

Dios en su voluntad de revelar de forma progresiva su plan de salvación a la humanidad, hizo un pacto con un hombre llamado Abrahán, pues de su descendencia nacería el gran pueblo de Israel. Gn. 12 y 15 Dios le dice a Abrahán que por medio de su descendencia serán bendecidas todas las naciones de la tierra. Gn 22.18. Esta descendencia se refiere tanto a la descendencia física (pueblo de Israel) y espiritual (aquellos que como Abraham tienen fe en Dios), sin embargo, esta simiente o descendencia (en singular) se refiere también a Cristo Gál 3:16. Esta promesa de Dios fue confirmada a Isaac y Jacob, asegurando su continuidad. Mas adelante cuando este pueblo es liberado de la esclavitud en Egipto y caminaba por el desierto, Dios hizo un nuevo pacto con ellos que era el Pacto en el Sinaí o pacto mosaico, donde Dios formalizó su relación con Israel como su pueblo elegido y le hizo entrega de las leyes para guiarlos en lo espiritual, social y político. Israel atravesó a lo largo de cientos de años por diferentes etapas de vida política, social y religiosa; sin embargo vez tras vez el pueblo desobedeció y vivió las consecuencias de su desobediencia, pero Dios, fiel a su compromiso, lo rescató cada vez de nuevo y demostró así, que realmente se había comprometido con su creación; en especial con su pueblo.

En el tiempo del NT

*Y pondré enemistad entre ti y a la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya: ésta te herirá en la cabeza, y tu le herirás en el calcañar.* Génesis 3:13

*Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer... Gálatas 4:4*

Lo que Dios había prometido cuando sucedió la tragedia en el Edén, se cumplió: Cuando el tiempo se había cumplido vino Jesús, para abrir el camino hacia la salvación de la creación.

El compromiso de Dios fue vigente durante siglos, a pesar de las innumerables desobediencias de su pueblo y del correr de la historia

Romanos 8:19-23 y Apocalipsis 21:3b-4

*Pues toda la creación espera con anhelo el día futuro en que Dios revelará quiénes son verdaderamente sus hijos. Contra su propia voluntad, toda la creación quedó sujeta a la maldición de Dios. Sin embargo, con gran esperanza, la creación espera el día en que será liberada de la muerte y la descomposición, y se unirá a la gloria de los hijos de Dios. Pues sabemos que, hasta el día de hoy, toda la creación gime de angustia como si tuviera dolores de parto; y los creyentes también gemimos —aunque tenemos al Espíritu de Dios en nosotros como una muestra anticipada de la gloria futura— porque anhelamos que nuestro cuerpo sea liberado del pecado y el sufrimiento. Nosotros también deseamos con una esperanza ferviente que llegue el día en que Dios nos dé todos nuestros derechos como sus hijos adoptivos, incluido el nuevo cuerpo que nos prometió.* Romanos 8:19-23 (NTV)

Los relatos del Antiguo Testamento aclaran que el compromiso de Dios con su creación es firme, e inamovible. Dios se comprometió consigo mismo, porque no había otro mayor, con el que se hubiera podido comprometer, y hasta la fecha y hora ha cumplido con todo.

Así que, Él cumplirá también con lo que falta. La creación será restaurada al brillo original en el que fue creado. La creación será libertada de la consecuencia del pecado que implica muerte y descomposición y dolor y se unirá a la gloria que los hijos de Dios tendrán.

Juan lo describe así en Apocalipsis 21 3b-4 (NTV): *¡Miren, el hogar de Dios ahora está entre su pueblo! Él vivirá con ellos, y ellos serán su pueblo. Dios mismo estará con ellos. Él les secará toda lágrima de los ojos, y no habrá más muerte ni tristeza ni llanto ni dolor. Todas esas cosas ya no existirán más».*

## **Conclusiones**

¿Qué significa este compromiso absoluto de Dios con su pueblo, con su creación para nosotros hoy, el primer domingo del año 2025?

- Dios se ha comprometido con su creación y la humanidad entera, por eso el mundo no acabará, aunque las perspectivas son terribles. El compromiso de Dios con su creación no asegura que no podrán venir tiempos difíciles, pero asegura que Dios tiene la última palabra y nada sucederá que no está bajo su control.
- Dios no solo se ha comprometido con su creación y la humanidad entera, sino, en forma muy personalizada con tu vida individual: Él te sostendrá, fortalecerá y guiará también en este nuevo año, como lo ha hecho hasta ahora. Él no puede ser infiel (=incumplido) con su compromiso. Dios es inmutable y su compromiso con cada uno de sus hijos e hijas es firme y absoluto. Alegrémonos en ello y descansemos en eso. Un estilo de vida así, descansado en esta confianza, servirá de gran testimonio en un tiempo donde depresiones y temores, sobreabundan.
- Si Dios así se comprometió con mi persona - ¿no será el tiempo para poder pensar también, como respondo a este compromiso? ¿Qué estilo de vida será el más adecuado; con que me podía o debía comprometerme yo...?

MARÍA DEL CARMEN CELIS